
１２月令和 4年度 第 8回 学校運営協議会会議録 
 

 

学校名 杉森中学校 

記録者 佐久間 ゆかり 

 

 

開催日時 令和 4 年 12 月 20 日（火）16：00～ 

開催場所 杉森中 北校舎 2 階 会議室 

出席者（委員） 

岡田会長、村上職務代理、朝枝委員、小川委員、狩野委員 西野委員、

佐久間委員、佐々木校長 

出席者（学校） 飛内進路指導主任 1 学年担当教員、2 学年担当教員 

傍聴者人数 杉並区教育委員会・松下学務課長  学校支援課・峯岸 

 

 

会議内容（次第順） 

① 報告 令和 4 年度の進路指導の状況（飛内主任教諭より） 

都立入試について：昨年度から大幅な変更がされている 

・ESAT-J（スピーキングテスト）が初めて実施され、杉森中では全員が受けた。試験時間に対して拘束 

時間が長い、欠席連絡がつながらない等課題も残った。 

・オンライン出願（生徒自身が各自家庭で行う）が導入され、教員のフォローが大切になった。 

・男女比率の緩和措置 20％に⇒来年度から全て撤廃される。 

  私立入試について：入試相談にいくと杉森生に対する期待値が高いことがわかる⇒先輩が頑張っている。 

   

② 学年担当教員との顔合わせ：各学年担当教員と CS 委員とで自己紹介などを行った。   

1 学年担当教員：小作 豊嶋 伊井 佐藤 内藤 半田 

       委員：岡田 小川 國藤（欠） 西野 三箇山（欠） 

2 学年担当教員：飯島 合田 林 真鍋 森本 

委員：村上 朝枝 大谷（欠） 狩野 佐久間 

 

③ 会長挨拶 

 本日は議題が豊富なため協議にご協力お願いする。 

④ 校長挨拶 

2 学期コロナ禍でも修学旅行、合唱コンクール、都内巡り、杉森祭など行事ができている。生徒も行事を通

して自分たちの力を発揮している。 

都立面接練習で杉森はどんな学校か尋ねると生徒会目標の「自由と責任」が出てくる。 

1 年生も鎌倉めぐりの準備をしているがフレンドシップからの成長がとても楽しみである。 

杉並区中学校対抗駅伝も昨年度から飛躍的に順位をのばした。陸上部がない杉森だが、体育授業での 5 分間

走が活きているのではないか。 

欠席遅刻連絡を WEB 化（3 学期より）現行の電話も可能なのでどちらかで連絡を。 

生徒会役員との交流については、1 月か 2 月の各種委員会で実施可能、中央委員会は昼休みに行っていて見

学可能 

 

⑤ 前回議事録の確認、配布資料の確認 

 

⑥ 討議事項 

（1） 進路指導の状況について 

（2） コミュニティ担当の今後の進め方について 

担当教員と「知り合う」⇒「分かり合う」⇒「作り合う」で進めていきたい 

（3） 「CS たより」の作成について 



担当狩野委員と印刷業者と打ち合わせをした。 

A4 見開き 4 ページ「会長挨拶/CS とは/図解/校長挨拶/会議内容紹介/委員挨拶/意見募集等」 

ネーミングについて⇒“CS すぎのもり”を軸に検討 

発行時期：2 月末か  発行先：保護者、地域、関係小学校で 1500 部予想 

⑦ その他 

・学校支援本部活動報告 小論文・作文対策 11/25、12/2,9 実施 各回役 20 名参加 

・2 月 7 日（火）16 時より生徒会との交流予定。詳細はメール。 

・大宮中の「起業家育成プロジェクト」の紹介 

・荒川工業高校の紹介 

・3 月 6 日 5.6 時間目に卒業講演会予定（PTA、高北育成委員会） 

・2 年生のクラスの偏りが気になるという意見が。3 年生になったら進路指導 3 学級にならないか。 

・1 月 30 日 P 協研修で部活動地域移行についての勉強会を予定。 

 

主な意見 

・ESAT-J ついて来年以降につなげるために生徒や保護者から意見・アンケートを集めたい。 

・ESAT-J に対して今年度は特別な対策は行ったのか？⇒英語の授業中に少し 

・コロナ前は大学受験への不安から私立付属校志向が多かったがその変化はなぜか⇒不明 

・SNS で先輩に直接問い合わせをするなど生徒が直接情報を得ている 

 

・コミ担当の具体的な進め方を確認したい 

⇒1.2.3 月の連絡手段：学校訪問時に直接対話。校長を通して。職員室で。学校公開で参観の際。保護者会等。 

 1 月 14 日土曜授業（国際理解）を参観し、気づいたことあれば学年担当教員と意見交換を。 

 CS 委員として参観している保護者からも相談をもらえるよう認知が必要。PTA 役員との顔合わせも。 

学校と保護者の関係の間に立てるのが理想。新入生保護者会でもそのような説明をしたい。 

・図書室入り口のデットスペース改善については、作業日程等今後の課題として保留。 

 

・CS だよりについては各委員からそれぞれ、地域や保護者にわかってもらいやすいような内容にしたいという意見が

多数でた。 

・参観の際保護者から 2 年生のクラスの偏りが気になるという意見があった。 

現在２年生は総数８１名。このままなら来年度４月から３クラスになる。 

進路指導も本格的になる来度度（3 学年）、3 学級に出来ればいい。 
 

次回の会議日程 

日時  

会場 

令和 5年 1月 24日（火）16時から    今後：2月 18日、3月 11日 

杉森中学校 北校舎 2 階 会議室 

 


